

Martes 10 de Junio del 2008

Última modificación 10.06.2008

El Financiero Precios de alimentos aceleran la inflación Eduardo Jardón / Clara Zepeda / Ari Audi Los incrementos en los precios de los alimentos aceleraron la tendencia al alza en la inflación anual, que se ubicó en su mayor rango en tres años y medio. Esto, a pesar de que se registró una deflación en mayo de 0.11 por ciento, ante la baja en las tarifas eléctricas. Banxico informó que en los últimos 12 meses el INPC subió 4.95 por ciento, la mayor cifra desde diciembre de 2004. Cayó la BMV 0.69%; avanzó el peso 0.19% Clara Zepeda Hurtado Las preocupaciones inflacionarias nublaron la jornada accionaria de ayer en Wall Street y en la Bolsa Mexicana de Valores, toda vez que los precios del petróleo, luego del alza del viernes en los 138 dólares por barril, cerraron en 134.36, equivalente a un retroceso de 4.18 dólares. El tipo de cambio concluyó en 10.3550 pesos por dólar, un avance para el peso de 0.19 por ciento respecto al cierre previo, cuando el dólar cerró en 10.3750. Los temores financieros no se hicieron esperar: el dato de la inflación anual en México, de 4.95 por ciento, y malas noticias corporativas desanimaron al mercado mexicano, que retrocedió 215.62 puntos, equivalente a una pérdida de 0.69 por ciento para ubicar al Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) en las 30 mil 933.44 unidades. Aumentará producción OPEP rumbo a 2012 ABUYA, 9 de junio.- El secretario general de la OPEP, Abdullah al-Badri, dijo que los estados miembro de este organismo internacional habían acordado invertir más de 160 mil millones de dólares en programas para incrementar la capacidad de petróleo que sumarían cinco millones de barriles por día adicionales para finales de 2012. Agregó que no hay escasez de suministro en el mercado petrolero y que los inventarios en las principales regiones consumidoras están en "niveles confortables". En un discurso de apertura dado en su nombre en un seminario de energía en la capital nigeriana, Abuja, Badri dijo que la volatilidad de los precios no estaba vinculada con los fundamentos de oferta y demanda y que la capacidad de la OPEP para influir en el mercado es limitada. Reduce la inflación el poder adquisitivo de los trabajadores Arturo Robles El alza observada en los precios al consumidor en los últimos meses ha diluido el aumento real en los salarios. Datos del Banco de México (Banxico) muestran que el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) se elevó 4.55 por ciento entre abril de 2007 e igual mes de 2008, mientras que los salarios contractuales se incrementaron 4.89 por ciento en términos nominales. Esto dio como resultado un aumento real en las remuneraciones de apenas 0.33 por ciento en términos reales, su menor alza para un mismo mes en los últimos ocho años. Urge un pacto para estabilizar precios: porcicultores Héctor A. Chávez Maya Ante el injustificado incremento en los precios de los alimentos, es necesario que el gobierno federal establezca un programa para ordenar los eslabones de las cadenas productivas, ya que son los intermediarios los que han generado la especulación en el mercado nacional, aseguró Vicente García Vázquez, presidente de la Confederación de Porcicultores Mexicanos. En entrevista con EL FINANCIERO, consideró que las autoridades deben alcanzar pactos para estabilizar los precios de los comestibles, ya que, por ejemplo, a los productores de carne de cerdo se les paga el kilo en 18 pesos y al consumidor final le llega hasta en 60, lo que habla del desorden en la cadena de comercialización. "Lo importante sería que vieran los otros eslabones, las tiendas de autoservicio, los obradoristas, el tablaero, y ver cómo es la cadena de precios, porque eso daría mucha objetividad. Muchas veces el consumidor tiene la idea de que si el kilo de carne cuesta 60 pesos, los productores nos estamos haciendo ricos. Enfrenta el TLCAN la aparición de nuevos competidores Ivette Saldaña La integración regional entre los tres socios de América del Norte (México, Canadá y Estados Unidos) enfrenta nuevas circunstancias, como la aparición de los competidores asiáticos y el resurgimiento del proteccionismo. Para algunos especialistas económicos, la relación comercial trilateral debe ser replanteada, sobre todo con el surgimiento de China, en tanto que otros consideran que, con o sin orden, la integración del mercado del área seguirá su camino. El presidente de SAI Consultores y exsecretario de la otrora Secretaría de Industria y Comercio, Jaime Serra Puche, dijo que los términos del intercambio en la región han cambiado, al existir un balance entre los tres países. Primeras señales del efecto negativo de la aplicación del IETU en las empresas del país O. Ojeda / E. Herrera / J. Tapia / M. Luisa González - Finsat En el recuento de los daños: desempleo, menor competitividad, descapitalización, mayor incumplimiento fiscal, informalidad y cierre de empresas, entre otros. El Impuesto Especial a Tasa Única (IETU) ha generado un aumento en el pago de gravámenes de entre 21 y 30 por ciento en promedio para el sector productivo de Baja California, donde solamente la industria maquiladora ha tenido que ajustar su planta laboral en 15 mil plazas. "Hay casos en los que el pago de este impuesto, aunado a otros factores como la situación económica de Estados Unidos, nos ha incrementado en promedio 30 y hasta 400 por ciento, según cada caso específico", reconoció Alfonso Álvarez, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) en Tijuana. El IETU no sólo ha obligado a las empresas a reducir su fuerza laboral, sino que también ha mermado la competitividad de casi todas las compañías en la entidad, especialmente en los sectores de la industria maquiladora, la construcción y la vivienda. Crece la necesidad de aumento salarial, ante la inflación; manufacturas, el sector con mayor exigencia Elvia Gutiérrez Subió 43 por ciento el número de trabajadores que requieren un ajuste a su remuneración contractual. El sector laboral resiente los efectos de una espiral inflacionaria que está dañando la capacidad de compra, fenómeno que no se presenciaba en la economía desde hace 13 años. Además, por primera vez se fijaron condiciones de revisión contractual en las que se presenta un escenario de debilitamiento en las remuneraciones. De acuerdo con los salarios contractuales "ex-post" (con la inflación registrada en la economía), la expectativa del binomio empresas-trabajadores es que habrá un deterioro del poder adquisitivo en los próximos meses. El número de empresas que entrarán en una fase de revisión de contratos colectivos de trabajo y que, por ende, reciben petición de incremento salarial, aumentó 21 por ciento en los primeros cuatro meses del año, al pasar de 611 a 739. El Reforma Recortan previsión de demanda de crudo París, Francia (10 junio 2008).- La Agencia Internacional de Energía (AIE) redujo este martes por quinta vez seguida su previsión de demanda mundial de petróleo para 2008, debido a una baja de las subvenciones al combustible en varios países emergentes, y señaló un neto aumento de la producción el mes pasado. En su informe mensual de junio, la AIE prevé ahora una demanda de 86.8 millones de barriles diarios (mbd), o sea 80 mil barriles diarios (bd) menos que el mes anterior. Para este año se espera un alza de 0.9 por ciento de la demanda mundial (equivalente a 800 mil bd) respecto al año pasado. Muestra comercio

de EU déficit histórico Washington DC, Estados Unidos (10 junio 2008).- El déficit comercial de Estados Unidos saltó a su nivel más alto en 13 meses, impulsado por las compras de petróleo crudo al exterior a precios récord. El Departamento de Comercio informó este martes que la brecha entre importaciones y exportaciones ascendió en un 7.8 por ciento a 60 mil 900 millones de dólares, el desequilibrio más alto desde marzo de 2007. El déficit de abril superó en 4 mil 400 millones de dólares al de marzo, de 56 mil 500 millones. El incremento del déficit se debió sobre todo a un aumento de 4 mil 300 millones en las importaciones de crudo, que alcanzaron el récord de 29 mil 300 millones en abril cuando el barril llegó a 96.81 dólares. Crecen reservas internacionales del País Ciudad de México (10 junio 2008).- Las reservas internacionales de México subieron a 85 mil 26 millones de dólares al 6 de junio desde los 84 mil 636 millones de dólares de la semana previa, dijo este martes el banco central. Las reservas internacionales han tocado varios niveles récord este año, en parte por los ingresos derivados de los altos precios del petróleo. México es uno de los 10 principales productores y exportadores de crudo del mundo. El último récord se registró en la semana que terminó el 23 de mayo, cuando el monto de reservas ascendió a 85 mil 226 millones de dólares. Ven desaparición de programas Dayna Meré Ciudad de México (10 junio 2008).- La evaluación de los programas vigentes para la aplicación del esquema Presupuesto Basado en Resultados ya inició, y la Secretaría de Hacienda ya tiene ubicados a los posibles "candidatos" a desaparecer si no mejoran los resultados. Por ejemplo, el programa de Promoción del Desarrollo y la Competitividad de Empresas Mineras, de la Secretaría de Economía, que tiene como fin contribuir al desarrollo del sector minero promoviendo su competitividad y la generación de empleos, no ha mostrado grandes avances. Su indicador es la expedición de concesiones mineras, y en este aspecto sólo llevan 23 por ciento de los logros que deben registrar para el periodo de enero a marzo. Muestra Bolsa Mexicana descenso Sandra Reyes Ciudad de México (10 junio 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) inicia con pérdidas siguiendo a las bolsas estadounidenses, luego de que el presidente de la Reserva Federal estadounidense (Fed), Ben Bernanke, anunciara una posible alza de las tasas de interés para contener la inflación. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 30 mil 689.58 unidades, un retroceso de 0.79 por ciento, es decir 243.85 unidades. El índice Dow Jones baja 0.15 por ciento, mientras el Nasdaq retrocede de 0.65 por ciento. Afecta el petróleo al maíz Moisés Ramírez Ciudad de México (10 junio 2008).- El alza del precio del petróleo y la inundación que sufrieron los campos maiceros de Estados Unidos rompieron la calma que en las últimas semanas de mayo imperó en el precio del maíz. Ayer, los futuros del grano continuaron con la tendencia alcista iniciada el pasado lunes 2 de junio alcanzando así, un nuevo precio máximo para las diferentes fechas de entrega. Los contratos para entrega en julio subieron ayer 6 centavos de dólar (por bushel) respecto al valor del viernes pasado cerrando con una cotización de 6.57 dólares por bushel, equivalente a unos 258 dólares por tonelada métrica (sin costo de transporte). Perforan en Pemex a la antigua Evangelina Vargas Ciudad de México (10 junio 2008).- A pesar de que Pemex enfrenta actualmente el reto de extraer crudo de aguas profundas, el 80 por ciento de los taladros que utiliza para perforar tiene más de 30 años de antigüedad y son en su mayoría para aguas someras o para tierra. A través del Instituto Federal de Acceso a la Información Pública (IFAI), la paraestatal reveló que 53 de los 67 equipos de perforación que posee cuentan con más de tres décadas de uso. Sin embargo, aclaró que eso no significa que no se cambien sus componentes para obtener su mejor desempeño operativo. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/estados/68724.html> Estadounidenses resuelven la migración ‘a su manera’ Damien Cave MILTON, Florida.— Tres meses después de que la policía local inspeccionó más de una decena de negocios en busca de migrantes indocumentados que estuvieran usando números robados de Seguridad Social, esta comunidad del noroeste de Florida, conocida como Panhandle, se ha vuelto más apegada a la ley, más vacía y blanca. Muchos de los migrantes hispanos que llegaron en 2004 para ayudar a las labores de reconstrucción, luego del huracán Iván, se han ido o están escondidos. Las iglesias donde se dan misas en español están semi vacías. Las empresas tienen dificultades para encontrar trabajadores. Y para los ciudadanos hispanos con raíces aquí — los capataces y empresarios que recibieron visitas de la policía —, las pérdidas son particularmente profundas. “Fue muy difícil porque la comunidad es muy pequeña, y ver a gente que venía a comer aquí todo el tiempo, venir luego a cerrarte el negocio”, dijo Gerónimo Barragán, dueño de dos filiales de los restaurantes mexicanos La Hacienda, donde la policía arrestó a 10 empleados. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/64779.html> Subsidio ayuda a quien más tiene Sarai Cervantes y David Aguilar El subsidio que destina el gobierno federal en el precio de la gasolina brinda más beneficio a quien más ingresos tiene, y que puede comprar autos de lujo con mayor capacidad en motor. De acuerdo con un sondeo realizado por EL UNIVERSAL, automovilistas en la ciudad de México gastan en promedio de 300 a 2 mil pesos en gasolina a la semana. La consulta reveló que el recorrido promedio semanal es de 400 a 600 kilómetros. Demostró que automovilistas propietarios de vehículos compactos como Tsuru, Chevy, Atos, entre otros, gastan en promedio a la semana de 300 a 450 en gasolina y recargan combustible al menos cada tercer día. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/64787.html> Los pronósticos inflacionarios, en deterioro Romina Román Pineda El Banco de México (Banxico) reconoció que hay un deterioro en las expectativas de inflación para este año, como consecuencia del aumento en el precio de los alimentos, de las materias primas y de los energéticos. Manuel Ramos Francia, director general de Investigación Económica de Banxico, destacó que este indicador sigue teniendo riesgos hacia adelante. Incluso, no descartó un alza en frutas y verduras. Y recalcó: “es factible que los niveles relativamente elevados de inflación que se esperan en los siguientes meses afecten la previsión de este año”. En su participación en la Convención del sector asegurador, comentó que, sin embargo, en los pronósticos inflacionarios para 2009 y durante los siguientes cuatro años no se prevén ajustes importantes. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-06-10-64774> Se vende dólar libre en \$10.50; euro en \$17.00 La divisa estadounidense se vende en un precio máximo de \$10.50, un centavo más menos respecto al cierre de ayer, y se compra en un mínimo de \$10.18 en sucursales bancarias del Distrito Federal. Por otro lado, el euro se cotiza hasta en \$17.00 a la venta y el yen en 0.101 pesos. El Banco de México fijó en \$10.3620 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-06-10-64773> Mejora expectativa de empleo: Manpower El 29% de las

empresas mexicanas espera contratar empleados en el tercer trimestre del año, mientras que 9% prevé hacer recortes de personal y 60 por ciento considera que no hará cambios en su plantilla laboral. Así lo informó la directora general de Manpower México, Centroamérica y República Dominicana, Mónica Flores Barragán, al presentar las tendencias de generación de empleo las cuales -dijo- no están vinculadas a la desaceleración de Estados Unidos. Explicó que el optimismo de los empleadores mexicanos se debe a que el consumo interno se ha incrementado, al igual que los precios de los metales, que a su vez reactivaron al sector de la minería, además de que los proyectos de infraestructura también favorecen las contrataciones de personal. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-06-10-64772> Suben Reservas internacionales de México México. Las reservas internacionales de México subieron a 85,026 millones de dólares al 6 de junio desde los 84,636 millones de dólares de la semana previa, dijo el martes el banco central. Las reservas internacionales han tocado varios niveles récord este año, en parte por los ingresos derivados de los altos precios del petróleo. México es uno de los 10 principales productores y exportadores de crudo del mundo. El último récord se registró en la semana que terminó el 23 de mayo, cuando el monto de reservas ascendió a 85,226 millones de dólares. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-06-10-64765> Se mantiene TIE a 28 días en 7.9188% En el Diario Oficial de la Federación informa que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días se ubica en 7.9188%, por lo que se mantiene sin variación respecto a la víspera. Dichas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Inbursa, Interacciones, Invex, J.P. Morgan, Credit Suisse (México) y Mercantil del Norte. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-06-10-64753> Se enfriará economía de países en desarrollo: BMW Washington.- La turbulencia global del crédito, una desaceleración económica de los países industrializados y la aceleración de la inflación limitarán el veloz ritmo de expansión de las economías en desarrollo este año, dijo el Banco Mundial. El enfriamiento económico podría ser bienvenido como un alivio para los países donde el recalentamiento de la actividad se convirtió en una preocupación grande, dijo el banco en su revisión anual de las condiciones globales financieras en el mundo en desarrollo. Aún así, el Banco Mundial dijo que el panorama es incierto y que las condiciones económicas globales podrían empeorar si se tornan más severas y prolongadas la turbulencia financiera y la desaceleración causadas por los problemas del mercado inmobiliario estadounidense. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/06/10/index.php?section=economia&article=024n1eco> La inflación llegó en mayo al máximo nivel de 3 años: BdeM Israel Rodríguez El Banco de México (BdeM) informó que la inflación en mayo, medida a través del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registró una variación de menos 0.11 por ciento, con lo que la inflación general anual se ubicó en 4.95 por ciento, lo que significó un incremento de 0.40 puntos porcentuales respecto a abril, cuando se situó en 4.55 por ciento, con lo que alcanzó el mayor nivel de los últimos tres años, después de que en diciembre de 2004 alcanzó 5.19 por ciento. El instituto central explicó que el aumento observado en la tasa anual fue ocasionado por el incremento en los precios de los alimentos, los cuales han mantenido una trayectoria alcista. En tanto, las variaciones en los precios de los bienes y servicios administrados por el gobierno, y de los productos agropecuarios fueron menos negativas en mayo, con relación al mismo mes de 2007. <http://www.jornada.unam.mx/2008/06/10/index.php?section=economia&article=025n1eco> Es sostenible el subsidio a la gasolina, aunque hay que evaluarlo: Carstens Antonio Castellanos El secretario de Hacienda, Agustín Carstens, manifestó ayer que es necesario evaluar el uso de los recursos públicos, como los subsidios a la gasolina y otros, pero aclaró que en este último caso los apoyos son sostenibles porque no se está incurriendo en ningún déficit. Sin embargo, el Poder Legislativo deberá revisarlos para determinar si se deben mantener. Al respecto, el subsecretario de Egresos de la dependencia, Dionisio Pérez-Jácome, sostuvo que el subsidio a la gasolina ha impedido que la economía de las familias mexicanas sufriera mayores daños. El apoyo al consumo de ese energético hasta ahora ha demostrado ser positivo, pero en adelante habrá que encontrar otras opciones. Ambos funcionarios hablaron durante la Conferencia Internacional sobre Presupuesto Basado en Resultados. Allí Carstens planteó la necesidad de que el Banco de México reduzca sus tasas de interés y señaló que el diferencial de los rendimientos con Estados Unidos se ha ampliado mucho. <http://www.jornada.unam.mx/2008/06/10/index.php?section=economia&article=026n1eco> Amenazan al mundo recesión e inflación: FMI Montreal, 9 de junio. La economía mundial está entre el hielo de la recesión y el fuego de la inflación, dijo hoy Dominique Strauss-Kahn, director general del Fondo Monetario Internacional (FMI) ante el Foro Económico Internacional de las Américas (FEIA). Strauss-Kahn dio un panorama de las finanzas y la economía mundial, alertando de los “riesgos de repliegues” de los países, en referencia al proteccionismo, ante un nutrido auditorio en la sesión inaugural de la 14 Conferencia de Montreal. Respecto a la crisis financiera centrada en Estados Unidos, el Director general del FMI recordó la importancia del desenvolvimiento de la crisis en el sector de bienes raíces y las bajas de precios de las casas, de “una amplitud nunca vista” en más de medio siglo. Esta crisis causó “pérdidas considerables en bancos e instituciones financieras en Estados Unidos y Europa”; y una de las lecciones a sacar es que hay que revisar la supervisión y regulación del sistema financiero, dijo al FEIA, cuyos trabajos terminarán el 12 de junio.